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 Neuhofen, 07.06.2023 

Ortsgemeinde Neuhofen 
z. H. Herrn Hahn 
Erster Beigeordneter 
Rottstraße 1 

67141 Neuhofen 

 

 

Anfragen der SPD-Fraktion zur Sitzung des Ortsgemeinderates am 27. Juni 2023 

 

Sehr geehrter Herr Ortsbürgermeister Marohn, 
sehr geehrter Herr Beigeordneter Hahn, 
sehr geehrte Ratskolleginnen und -kollegen, 
sehr geehrte Damen und Herren, 

wir stehen kurz vor den Sommerferien und wir haben einige Fragen rund um das Thema 
Kinderbetreuung in Neuhofen. 

1. Anfrage/Antrag bzgl. der techn. Ausstattung der Rehbachschule 

Im Schulträgerausschuss wurde von der Schulleitung berichtet, dass die Rehbachschule bzgl. der 
Digitalisierung gut mit Hardware und Software ausgestattet sei und dass Tafel und Kreide in 
keiner Klasse mehr zum Einsatz kommen. Dies freut uns sehr. Jedoch wissen wir, dass es einige 
Jahre gebraucht hat, bis alle Klassenräume mit White Boards etc. ausgerüstet waren. Daher 
fragen wir uns, ob es nicht inzwischen bereits Zeit ist, die White Boards der ersten Generation 
auszutauschen und bitten Sie daher dies bei der Schulleitung zu ermitteln und ggf. die dafür 
notwendigen Mittel im Haushalt 2024 zu berücksichtigen. 

2. Anfrage bzgl. der Verfügbarkeit von Betreuungsplätzen in der betreuenden Grundschule und 
dem Hort der Villa Kunterbunt dem Hort der Villa Kunterbunt 

Uns wurde berichtet, dass für das Schuljahr 2023/2024 nicht jedem Kind ein Betreuungsplatz in 
der Betreuenden Grundschule bzw. dem Hort angeboten werden kann. 

Wir fordern Sie daher auf, dem Gemeinderat die aktuellen Daten bzgl. der Anmeldungen bei der 
Betreuenden Grundschule und dem Hort in der Villa Kunterbunt zur Verfügung zu stellen. 

Bei der Betreuenden Grundschule interessiert besonders: 

• Wie viele Plätze bietet die Betreuende Grundschule Neuhofen? 
• Wie vielen Kindern konnte für das Schuljahr 2022/2023 und 2023/2024 kein Platz in der 

Betreuenden Grundschule angeboten werden? 
• Nach welchen Kriterien wird entschieden, wer einen Platz bekommt? 
• Wie viele Kinder sind insgesamt angemeldet? 
• Gibt es Kinder, die nur für einzelne Tage in der Woche angemeldet sind und wenn ja, wie 

funktioniert das? 
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• Wie viele Kinder sind pro Wochentag angemeldet? 
• Wie viele Kinder sind bis 16:00 Uhr angemeldet und 
• wie viele Kinder nehmen pro Wochentag das Angebot von 7:00 Uhr bis 7:55 Uhr wahr? 

Für den Hort in der Villa Kunterbunt bereiten Sie bitte die Daten soweit möglich entsprechend 
auf. 

3. Antrag bzgl. der Verfügbarkeit von Betreuungsplätzen in der betreuenden Grundschule und 
dem Hort der Villa Kunterbunt zur Erfüllung des Rechtsanspruchs nach dem 
Ganztagsförderungsgesetzt (GaFöG) 

Nach dem Bundesgesetz zur ganztägigen Förderung von Kindern im Grundschulalter 
(Ganztagsförderungsgesetz - GaFöG) haben Kinder, die ab dem Schuljahr 2026/2027 eingeschult 
werden, einen Rechtsanspruch auf 8 Stunden Betreuung inkl. Mittagessen. Diesen Anspruch 
haben die Kinder an 5 Tagen pro Woche inklusive der Ferien. Die maximal zulässige Schließzeit in 
den Ferien sind 4 Wochen. Der Gemeinderat hat auf unseren Antrag hin bereits beschlossen, alle 
Eltern mit Kindern im Alter bis zu 10 Jahren über die Möglichkeiten der Umsetzung des 
Rechtsanspruchs zu informieren und anschließend zu befragen, um das Angebot möglichst 
bedarfsgerecht auszugestalten. 

Wie unter Punkt 2 erwähnt wurde berichtet, dass bereits heute nicht jedem Kind der gewünschte 
Betreuungsplatz angeboten werden kann, obwohl beide Eltern berufstätig sind. Da damit zu 
rechnen ist, dass für einen sehr großen Anteil der Kinder, die ab 2026 einen Rechtsanspruch auf 
einen Betreuungsplatz haben, dieser von den Eltern auch in Anspruch genommen wird, 
befürchten wir, eine Verschlechterung der Betreuungssituation der Kinder, die im Jahr 2026 in 
Klassenstufe 2 bis 4 sind. 

Das ist für uns nicht hinnehmbar. Wir fordern den Ersten Beigeordneten daher auf, auf Basis des 
Schulentwicklungsplans und der aktuellen Schüler*innenzahlen Vorschläge zu erarbeiten, wie ab 
2026 sowohl der Rechtsanspruch gemäß GaFöG sichergestellt und gleichzeitig der 
Betreuungsbedarf der Klassenstufen 2 bis 4 gedeckt werden kann. 

4. Anfrage bzgl. der Umsetzung des Rechtsanspruchs auf 7 Stunden Betreuung am Stück in einer 
Kindertageseinrichtung. 

Zum 1. Juli 2021 wurde der Anspruch auf sieben Stunden Betreuung und Mittagessen, mehr 
Mitwirkungsmöglichkeiten für die Eltern und die Möglichkeit, Quereinsteiger einzustellen, 
eingeführt. Dabei räumt das Gesetz einen großzügigen Übergangszeitraum bis zum 1. Juli 2028 
ein. 

Wir fordern den ersten Beigeordneten auf, dem Gemeinderat folgende Informationen zur 
Verfügung zu stellen: 

• In welchen Kindertagesstätten in Neuhofen wurde das Betreuungsangebot bereits 
entsprechend angepasst? 

• Wie viele Kinder in diesen Einrichtungen nehmen das Angebot wahr? 
• Gibt es konkrete Pläne wie der Rechtsanspruch für alle Kindergartenkinder in Neuhofen 

erfüllt werden kann und bis wann? 
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5. Anfrage zum Sachstand bzgl. des Antrags der CDU-Ortsgemeinderatsfraktion in der 38. Sitzung 
des Ortsgemeinderates Neuhofen am 28. März 2023  

Die SPD-Fraktion fordert den Ersten Beigeordneten auf den Gemeinderat zu informieren, wann 
die Informationen gemäß des CDU-Antrags zur Verfügung stehen. 

6. Anfrage zum Sachstand bzgl. des Antrags der SPD-Ortsgemeinderatsfraktion in der 38. Sitzung 
des Ortsgemeinderates Neuhofen am 28. März 2023 

Wie in der Bad Dürkheimer Ausgabe der Rheinpfalz vom 25. Mai 2023 zu lesen hat die Stadt Bad 
Dürkheim bereits im April eine Umfrage bei den Eltern zwecks Bedarfsermittlung für das GaFöG 
durchgeführt. Diese Umfrage wurde von der Stadtverwaltung ohne entsprechende Beauftragung 
durch den Stadtrat durchgeführt. Da wir die Ergebnisse bei der Planung der Erweiterung der 
Rehbachschule unbedingt berücksichtigen sollten, dürfen wir keine Zeit verlieren und sollten die 
beschlossene Informationsveranstaltung sowie die Elternbefragung noch dieses Jahr 
durchführen. Für den Fall, dass die Vorbereitungen noch nicht begonnen haben, schlagen wir 
vor, mit Frau Christine Schneider-Joseph, Leiterin des Fachbereichs Bürgerdienste und soziale 
Einrichtungen in der Stadtverwaltung Bad Dürkheim zu kontaktieren, mit der Bitte, ob der in Bad 
Dürkheim verwendete Fragebogen für Neuhofen zur Verfügung gestellt werden kann. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 
 

 

Arthur Nasel Melanie Hieb Wolfgang Kraus 
Fraktionsvorsitzender stellv. Fraktionsvorsitzende stellv. Fraktionsvorsitzender 

 
 


